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◆会長挨拶 小林 信雄会長

今年はことのほか、暑い日が続

き、秋の来るのが待ち遠しいです。

陽暦の八月は、陰暦の 7 月で「文

月」にあたります。実際には、こ

の月の平均気温は一年で最も高く、

夏休みの子供たちにとっては、真

夏のイメージです。

しかし、7 日頃の「立秋」を過ぎると、感覚

を研ぎ澄ませば、秋の気配は空の色にもそれと

感じられるのです。盆休みが終わり、8 月 23

日の「処暑」を過ぎるころには、残暑の厳しい

中にも、秋の訪れが明らかです。

8 月の文月は、短冊に歌や字を書き、書道の上

達を祈った七夕の行事に因み、「文披月(ふみひら

きづき)」の略が文月になったというのが定説です。

立秋は二十四節気の一つで、今年は八月七日。

『古今集』の「秋来ぬと 目にはさやかに見えね

ども 風の音にぞ おどかされぬる」藤原敏行の

この有名な歌、実は立秋の日に詠んだ歌です。

現代人にも分かりやすい平易な言葉遣いで詠ま

れたこの歌、特に難解な技巧は使われていません

が、秋の到来の描き方を視覚から聴覚にずらした

ところに作者の工夫があると言えます。秋という

と紅葉や月、秋の草花などがすぐに思い浮かびま

すが、さすがにこの時期にそういっ

た秋の風景は見あたりません。だか

ら「目にはさやかに見えねども」と

なるわけです。じめじめとした高温

多湿の日本の夏も、梅雨が終わって

しばらく経つと空気が落ち着いてき

ます。暑い夏の日、ふと耳を澄ますとかわいた風

の音がする。「ああ、秋がそこまできているんだ

な」と思い、ホッとすると同時にどこか寂しさも

ただよう。この実感は、湿度が高く過ごしにくい

夏を耐え忍んできた日本人であれば共有できるで

しょう。

7 月 30 日（金）に千葉経済大学付属高校におい

て高校生主体の第 44 回インターアクト年次大会

「今を考える」～世界に目を向け、情報を発信し

よう～があり、市東幹事と共に出席しました。

午前中、毎日新聞社大阪本社 広岩近広氏の記

念講演「今を知る」のあとに、「国境を越えての奉

仕活動」聖徳大学附属女子高等学校 安部桃子さ

んの発表等があり、生き生きした生徒の言動には

驚きました。東金ロータリーも東金商業高校の生

徒に期待するところ大であります。
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今週の合唱〈手に手つないで、四つのテスト〉

① 開会宣言と点鐘 ②お食事 ③会長挨拶 ④幹事報告

⑤委員会報告 ⑥年間活動計画 ⑦卓話 古川秀夫会員

⑧ニコニコＢＯＸ発表＆出席報告 ⑨閉会宣言と点鐘

前回の記録（8 月 3 日）
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◆幹事報告 市東 弥寿雄幹事

・８月 10 日の例会は「お盆」

のため休会とします

・ＷＣＳ報告書が届いてます

・銚子 RC、八日市場 RC

より会報を頂きました

・８/８(土)ロータリー財団

委員会 京葉銀行文化プラザ

◆誕生祝い

平間陸生会員

並木孝治会員

◆会員増強委員会 安藤 正義会員

2010年6月末に8名という大勢の退会者があり、

7 月１日現在 25 名の少

数メンバーで 2010～11

年度がスタートしました。

会員の大幅な減少はクラ

ブ運営にも支障をきたし、

会員増強は急務です。

そこで、会長方針に則り、

上期に少なくとも 3 名、下記に 2 名以上の増強に

努めてまいりたいと思いますので、皆様のご支援

とご協力をお願いいたします。

◆卓話 鈴木 康道会員

ロータリーの活性化

は「例会」、そのものに

あると思います。まず、

この時間帯、場所、食事

のパターン、これらを今

一度見直してみてはい

かがでしょうか。

昼食後の一番眠くな

る時間帯ということは、誰も知っていますので、

一工夫する必要があります。

料亭またはレストランを会場にして、時には

食前に飲み物を頂くのもよいのではないでしょ

うか。「魅力のあるロータリーを楽しもう」と

いう掛け声は、まずこの辺りの立て直しからだ

と思います。私には不安がありますが、「格調高

い」、「品性の備わった」メンバーが育ち、それ

によって、入会希望者が増える、そんな思いが

東金ロータリークラブにはあります。

私は４０年前に東金にきて、自分の無知、世

間の狭さを変え、自分を奮い立たせるために青

年会議所に入りました。そこでは、３分間スピ

ーチがあり、人前で話すのは苦手でしたが、自

分の番がきたとき、開き直って話すことができ

ました。人を引き付けるには並みの話ではだめ

です。あるものを記憶して話すのは難しいです、

実話がよいと思います。

話を聞いて、楽しいものは楽しい、素直に喜

ぶことが必要だと思います。ロータリアン一人

ひとりが魅力ある会にしたい。金銭の問題では

なく、なかなか東金ロータリアンにはなれない。

そんなあこがれのロータリークラブにしたい。

でも、現実は厳しく、勧誘の方法も考えて、こ

っちから働きかけるしかないですね。

最近、健康診断で、大腸ポリープが発見され、

手術をしました。皆さんも定期的に健康診断を

受けてください。

☆誕生祝い、ありがとうございました。

・・・平間 陸生会員

☆孫が 8 月 2 日、３歳になりました。

・・・小髙 徹会員

◆出席率

会 員 出席者 出席率
２５名 ２２名 ８８％

８月３日
コインＢＯＸ
２，４２１円

欠席連絡は、前日までに事務局宛に、電話、ＦＡＸ. Ｅメールにて、お願い致します。
(緊急の場合は当日１０時までに) メーキャップ先への事前連絡もお忘れなく
電話 0475-52-1101 ＦＡＸ 0475-55-5766 Ｅ－ｍａiｌ：info@togane-rc.jp


